
Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur 

und Tourismus der Stadt Dassow
Sitzungstermin: Donnerstag, 04.11.2021
Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr
Sitzungsende: 20:45 Uhr
Ort, Raum: im Foyer der Dornbuschhalle in Dassow, R.-Breitscheid-Str. 50

Anwesend

Vorsitzende/r
Anett Kreft

Mitglieder
Heinz-Dieter Priewe Vertretung für: Anett Retzlaff
Kay Burchardt Vertretung für: Sven Dutschke
Juliane Steinhagen
Marlen Horn
Klaus-Peter Ninnemann

Protokollführung
Dörte Wessel

Abwesend

Vorsitzende/r
Anett Retzlaff Entschuldigt

Mitglieder
Sven Dutschke Entschuldigt
Kerstin Michael Entschuldigt

Weiterhin anwesend:
Herr Freitag, Einwohner Pötenitz
Frau Hinrichs, Kulturbeauftragte



Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

2.1 Radweg

2.2 Verlegung eines Weges

2.3 Raumluftreiniger

2.4 Sportlerheim

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 23.09.2021

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Widersprüche/Beschwerden zu der 
Schulkostenbeitragserhebung für das Schuljahr 
2020/2021

1/377/2021

6 Beratung zur neu zu erarbeitenden Strandsatzung 
(Reiten am Strand)

7 Beratung zur Durchführung eines Weihnachtsmarktes

8 Beratung zum Thema Seniorenbeirat/Jugendbeirat

9 Sonstiges

9.1 Leuchtturmprojekt

9.2 Bierzeltgarnituren/mobile Müllständer



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Die Erste stellv. Vorsitzende, Frau Kreft, eröffnet die Sitzung des Ausschusses für 
Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus der Stadt Dassow und begrüßt alle 
Anwesenden. Sie stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie 
die Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt.

2.1 Radweg
Herr Freitag, Einwohner der Gemeinde Pötenitz berichtet, dass er oft mit dem 
Fahrrad auf dem Küstenweg unterwegs ist und hat festgestellt, dass ein 
deutlicher Unterschied zur Beschaffenheit des Radweges und der Umgebung, z.B. 
öffentliche Toiletten ab der Grenze zum Klützer Winkel festzustellen ist. 
Die Ausschussmitglieder erörtern die Anfrage und erklären, dass die Stadt 
Dassow im Rahmen der Möglichkeiten bemüht ist, die Radwege zu unterhalten.

2.2 Verlegung eines Weges
Herr Freitag, Eigentümer eines Stück Landes hinter dem Schloss und der 
Bauträger vom Schloss Pötenitz möchten gern einen Weg verlegen, um den 
Tourismus in diesem Bereich zu fördern. Herr Freitag fragt bezüglich der 
Zuständigkeit an und bittet den Ausschuss, dieses zu unterstützen. 
Frau Kreft erklärt, dass dieses in die Zuständigkeit des Bauamtes bzw. die 
Anfrage an den Bauausschuss gestellt werden sollte.

2.3 Raumluftreiniger
Herr Werner fragt den aktuellen Stand bzgl. der Beschaffung der 
Raumluftreiniger für die Schule an. 
Frau Kreft erklärt, dass Angebote eingeholt wurden, sie aber keine genauen 
Informationen zum jetzigen Stand geben kann.

2.4 Sportlerheim
Eine weitere Frage von Herr Werner ist, ob es richtig ist, dass im Sportlerheim 
keine Rauchmelder vorhanden bzw. verbaut worden sind. 
Die Ausschussmitglieder bitten um Prüfung durch den Fachbereich IV, ob eine 
offizielle Pflicht dazu besteht und ob eine Notwendigkeit besteht. 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus genehmigt die 



vorstehende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 
23.09.2021

Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus billigt die Niederschrift 
vom 23.09.2021.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 1

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Widersprüche/Beschwerden zu der 
Schulkostenbeitragserhebung für das Schuljahr 
2020/2021

1/377/2021

Frau Kreft erläutert die Beschlussvorlage. 
Nach einer intensiven Diskussion ergeht folgender
Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus empfiehlt:
Die Stadt Dassow weist die eingegangenen Widersprüche bezüglich der 
Schulkostenbeitragserhebung zurück.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

6 Beratung zur neu zu erarbeitenden Strandsatzung 
(Reiten am Strand)

Die Ausschussmitglieder beraten sich und kommen zu folgenden Entschluss. 
Grundsätzlich sind sich die Ausschussmitglieder einig, dass das Reiten am Strand 
unter bestimmten Einhaltungen erlaubt werden sollte. Da die Strandsatzung noch 
nicht fertig ist, sollte man sich in einer eigenständigen Sitzung nur mit diesem 
Thema, z.B. Beschränkungen, Beschilderung, Sondergenehmigungen oder nur für 
Einheimische, beschäftigt werden. 

7 Beratung zur Durchführung eines 
Weihnachtsmarktes

Frau Kreft übergibt das Wort an Frau Hinrichs. 
Frau Hinrichs berichtet, dass die Resonanz zur Teilnahme sehr gering ist. Von 



allen Abgefragten wie Schule, Kita, FFW und Vereine haben sich bis dato nur 5 
Teilnehmer gefunden, aber nur unter Vorbehalt auf Grund der steigenden 
Inzidenzzahlen und weil sie keine Leute für die Stände finden. Aus Sicht von Frau 
Hinrichs sieht es mit der Ausführung sehr schlecht aus.
Die Ausschussmitglieder beraten sich und kommen unter diesen Umständen zum 
Entschluss den Weihnachtsmarkt nicht stattfinden zu lassen.
Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus beschließt, in diesem 
Jahr auf Grund der derzeitigen Corona-Lage auf die Durchführung eines 
Weihnachtsmarktes zu verzichten.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 1 0

8 Beratung zum Thema Seniorenbeirat/Jugendbeirat
Frau Kreft erfragt im Ausschuss die Meinung der Ausschussmitglieder zu diesem 
Thema. Die Mitglieder äußern sich und sind grundsätzlich für die Gründung 
solcher Beiräte. Vorab sollte geprüft werden, ob aus Sicht der Senioren und der 
Jugend Bedarf besteht. 
Zu den Seniorenbeiräten übergibt Frau Kreft das Wort an Frau Hinrichs. Diese 
erklärt, dass aus Sicht der Senioren Bedarf besteht. Frau Hinrichs erklärt sich 
bereit, Informationen zu den Voraussetzungen und dem weiteren Werdegang 
eines Seniorenbeirates einzuholen. Zum Jugendbeirat gibt es Vorschläge, die 
Jugendlichen über die Schulen, Jugendclub, Website, auf Facebook „Dassow Kiek 
in“ oder über das Amtsblatt über eine mögliche Gründung zu informieren. 

9 Sonstiges

9.1 Leuchtturmprojekt
Herr Burchardt greift noch einmal das Thema „Leuchtturmprojekt“ aus der 
Sitzung vom 22.08.2019 auf, in dem er anregt was die Stadt machen kann, um 
Jugendliche zu motivieren und besser in Vereine zu integrieren und zu fördern. 
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass auf jeden Fall hier noch 
Gesprächsbedarf besteht. 
Vorschlag von Herr Ninnemann, dieses Thema als Tagesordnungspunkt für die 
nächste Sitzung aufzunehmen.

9.2 Bierzeltgarnituren/mobile Müllständer
Frau Steinhagen fragt an, ob es eine Bestandsliste der Bierzeltgarnituren und der 
mobilen Müllständer gibt. Keiner der Mitglieder kann diese Frage beantworten 
und bittet um Zuarbeit vom Amt.

Vorsitz: Protokollführung:



Anett Kreft Dörte Wessel
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